

Lundi 13 novembre 2023

Votez en ligne pour choisir le nom de deux quais bas rive gauche !

Dans le prolongement de son action en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes, la Ville de Rouen propose de dénommer deux quais bas rive gauche du nom d'une femme. Ces deux quais n'ont aujourd'hui pas de nom, il s'agit donc d'une nouvelle dénomination. Une consultation en ligne est organisée afin de déterminer ce nom, à choisir parmi 8 propositions (4 noms proposés par quai).

Pour Nicolas MAYER-ROSSIGNOL, Maire de Rouen et Président de la Métropole Rouen Normandie, Laura SLIMANI, Adjointe en charge notamment de la démocratie participative et de l'égalité entre les femmes et les hommes et Frédéric MARCHAND, Adjoint au Maire en charge du secteur Rive gauche et de l'Île Lacroix : « Nombreuses sont les femmes à s'être illustrées pour leur combat, leur engagement, leur courage mais peu ont encore l'honneur de voir leur nom attribué dans l'espace public. La politique de féminisation est une priorité de la ville de Rouen ! Donc après les récentes dénominations (équipements sportifs, écoles, jardin...), la Ville s'oriente vers les quais pour accroître la présence des femmes dans l'espace public. »



Pour le futur nom des quais bas rive gauche, les habitants sont invités à choisir parmi les 8 propositions suivantes (classées par ordre alphabétique); le choix s'est porté sur 4 résistantes en résonance avec le quai Jean Moulin, pour le quai bas allant du Pont Jeanne d'Arc au pont Boieldieu et 4 exploratrices, pour la portion située en contrebas du quai Cavellier de

la Salle, du pont Guillaume le Conquérant au pont Jeanne d'Arc :

LES 4 RESISTANTES (pour le quai en contrebas du quai Jean Moulin) :

Geneviève De Gaulle-Anthonioz - 1920-2002

Nièce du général de Gaulle, elle s'engage dans la Résistance pendant la Seconde Guerre mondiale. Elle est arrêtée et déportée à Ravensbrück en 1943. Après-guerre, elle contribue à la création de l'Association des déportées et internées de la Résistance (ADIR) dont elle a été ensuite la présidente. Elle milite fortement contre l'exclusion sociale et préside la branche française d'ATD Quart monde.



A ce titre, elle est une interlocutrice du Gouvernement pour mettre en place la loi contre l'exclusion sous le Gouvernement de Lionel Jospin. Elle a reçu de nombreuses décorations et est la première femme élevée à la dignité de grand-croix de la Légion d'honneur en 1998. Elle est entrée depuis mai 2015 au Panthéon.

Lucie Guérin née Couillebault - 1900-1973

Institutrice et résistante communiste née près du Havre, elle est déportée à Ravensbrück en 1944. En 1945, elle est l'une des premières femmes élues députées. Elle devient conseillère municipale à Rouen dans les années 1950. Elle est aussi responsable départementale du Secours Populaire et de l'UFF.

Yvonne et Madeleine Dissoubray – 1909-1996 et 1917-2012

Résistante pendant la Seconde Guerre mondiale, Yvonne est responsable départementale de réseaux de femmes résistantes et notamment de l'Union des Femmes Françaises. Elle est conseillère municipale de Rouen de 1953 à 1959. Madeleine, résistante également, est membre de l'Organisation spéciale de la région rouennaise et entre dans l'illégalité dès 1941. Arrêtée et déportée à Auschwitz-Birkenau puis à Ravensbruck, elle devient à son retour membre du bureau départemental et du bureau national de l'Union des femmes françaises.

Germaine Chéron née Canu / épouse Lamiable - 1906-2021 -

Fleuriste rue des Carmes, Germaine Chéron s'engage dans la Résistance et participe à l'évasion d'un capitaine et de dix soldats britanniques en permettant leur passage en zone non occupée. Elle est membre du Réseau Pat'O Leary, un réseau d'évasion franco-belge. Arrêtée et déportée à Ravensbrück en 1943, elle survit et revient à Rouen. Pour ses actions, elle est nommée Officier de la Légion d'Honneur.

LES 4 EXPLORATRICES (pour le quai en contrebas du quai Cavalier de la Salle)

ANITA CONTI - 1899-1997

La Dame de la mer

Pour les marins qu'elle a fréquentés, elle était « La Dame de la mer ». Une femme d'exception dans l'univers masculin de la pêche.

Elle fut dans les années 1930 la première femme océanographe française, embarquant pendant des mois sur des chalutiers, partageant la vie si dure des pêcheurs de harengs ou de morue.



ROUEN.FR

Cabinet du Maire
Contact presse
presse@rouen.fr
02 35 08 86 53

Elle étudie les fonds, dresse les premières cartes de pêche en vue d'optimiser l'activité des marins et des pêcheurs. Elle prend déjà conscience de la surpêche et alerte sur la raréfaction de certaines espèces. Elle s'indigne du gaspillage des ressources marines et propose de rationaliser certaines pratiques. Écologiste avant l'heure, elle défendra la protection des océans toute sa vie.

GERTRUDE EDERLE - 1906-2003 -

Première femme à traverser la manche à la nage

6 août 1926 : Il est très exactement 21h33 quand Gertrude Ederle atteint la côte anglaise de Kingsdown. 14h29 minutes, c'est le temps qu'il lui a fallu, depuis le cap Gris-Nez (près de Calais) en France, pour traverser ces 56 km de Manche, soit deux heures de moins que le précédent record détenu par un Argentin. Autant de données qui démontrent qu'une femme peut autant qu'un homme ! « Les gens pensaient qu'une femme n'arriverait jamais à traverser la Manche, je leur ai prouvé le contraire. »

SOPHIE BLANCHARD (1778-1819)

Première femme aéronaute professionnelle

Elle effectue le 7 septembre 1806 un décollage en montgolfière depuis le jardin des plantes de Rouen et atterrit à Saint-Saëns. Parmi ses voyages, elle a effectué un vol entre Rome et Naples, et traverse les Alpes en ballon. Elle a été nommée Aérostiériste officielle de la Restauration. Elle a également pratiqué le parachutisme et figure parmi une des pionnières de la discipline avec Elisa Garnerin. Une plaque commémorative est installée au jardin des plantes rendant hommage à ces deux femmes.

ELLA MAILLART (1903-1977)

Exploratrice reconnue du XXème siècle

Ella Maillart a plusieurs cordes à son arc : sportive de haut niveau, elle est aussi actrice, cascadeuse, écrivaine, ainsi qu'exploratrice et voyageuse. Passionnée de voile, elle a concouru aux Jeux olympiques de Paris en 1924, en étant la seule femme dans son épreuve. Outre sa participation aux quatre premiers championnats du monde de ski alpin, elle a réalisé des reportages dans différents endroits du monde : la Russie, la Chine, l'Inde, l'Afghanistan ou encore l'Iran. Elle a également été très engagée dans la défense de l'environnement.

Lien vers la consultation en ligne (vote ouvert du 13 au 26 novembre) :

<https://www.rouencitoyenne.fr/participation/votation-pour-le-nom-de-deux-quais-bas-rive-gauche>